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PRODUCTORES O CIUDADANOS

¿Desde qué condición queremos manifestar nuestra bronca?

s Indudable que ante todo somos ciudadanos, con diferentes 
actividades, todas ellas con fuertes intereses, relacionados Edirecta o indirectamente a la producción agropecuaria, debemos 

presionar, incidir, influenciar, etc., pero siempre desde esta importante condición de ciudadanos.
Si aceptamos un sistema democrático de convivencia, es fundamental aplicar estos 

conceptos para lograr CAMBIAR situaciones no deseadas, es así que no podemos excluir la 
política, como proveedora de herramientas para lograr estos objetivos, estas herramientas son los 
poderes Legislativo y Ejecutivo, personificadas en nuestra localidad en los Concejales, cuya 
función es la de legislar y controlar al Ejecutivo, y  el Intendente cuya labor es ejecutiva llevando a 
cabo acciones responsablemente.

Participar en política significa simplemente, intervenir activamente en la comunidad 
observando el interés común, en la generación, selección de propuestas y ciudadanos que podrán 
llevarlos a cabo. 

De esta forma y no de otra, evitaremos tener que “tolerar” los candidatos que no nos agradan 
o protestar por el incumplimiento de los programas anunciados en sus campañas.

El voto es secreto, pero esta característica no debe usarse para evitar compromisos o para 
ocultar nuestras incongruencias, entre lo que expresamos y lo que hacemos realmente en el acto 
eleccionario.

Debemos por lo tanto ser consecuentes en nuestras actitudes ciudadanas, nuestros actos 
deben ser concretos, comprometidos y claramente definidos, para así merecer tener respeto e 
identidad como ciudadanos.

De no hacerlo nosotros, como siempre, otros lo harán, “a su manera “, seguramente a 
disgusto nuestro.

Dr Arturo Romero  
Presidente Consejo de Administración

CONSEJO

Estamos ante un proceso electoral, por lo que 
es oportuno para exigir a los candidatos una 
definición sobre este tema, y para analizar las 
propuestas de gestión de gobierno que tengan 
los partidos políticos en este tema.

Un aspecto no menor y que condiciona 
cualquier trabajo que se realice en los caminos, 
es el manejo del agua. Si no se controla su 
escurrimiento, no hay camino que pueda 
mantenerse transitable.
En este sentido, para empezar es necesario 
contar con estudios con sólidos fundamentos 
técnicos, y de una autoridad que 
profesionalmente determine cuáles son las 
obras a realizar.
Y para llevar adelante las obras, además de las 

asignaciones presupuestarias correspondientes, se requiere de un trabajo en conjunto a nivel de 
cuencas hídricas. Para lo cual es necesario que a través de la Autoridad del Agua (Ex Hidráulica 
provincial) que tiene la información y los técnicos idóneos en el tema, se coordine con los Municipios 
vecinos y Consorcios viales de una misma cuenca hídrica, las características de las obras a realizar, 
tanto en lo vial como en el manejo del escurrimiento del agua, el encauzamiento de arroyos y el 
mantenimiento de los bordos de los canales.

Las obras viales deben contar con un sistema de alcantarillado, puentes, badenes, profesionalmente 
diseñados, que permitan el libre escurrimiento del agua y garantice la transitabilidad permanente de los 
caminos. Los caminos y sus cunetas no deben ser 
vías de escurrimiento porque cambian el curso 
natural del agua, perjudicando a quienes están 
aguas abajo.

Otro punto a destacar es la de prever obras de 
retención y encauzamiento del agua por las vías 
naturales de escurrimiento (arroyos y canales), a 
través de técnicas de forestación, sectores de 
retención (diques, represas, bordos, etc), que 
protejan los campos de producción, las 
poblaciones, y la red vial del anegamiento 
generado por lluvias intensas. 
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Claro Corporativo informa:
·Al realizar un cambio de equipo (categoría Smarter o 

Smartphone) fuera de este Corporativo para utilizar con su 

línea Corporativa, le rogamos informar de dicho cambio para 

brindarle el asesoramiento correspondiente respecto del uso 

internet y los planes a incorporar.

·En caso de realizar un viaje fuera del País, le 

solicitamos acercarse previamente a nuestras 

oficinas para activar los paquetes de datos y planes 

de voz Roamming respectivos, a los efectos de evitar 

inconvenientes en su facturación.

Para mayor información o asesoramiento, no dude en comunicarse 
con nosotros.

Elias Ruiz
Oficina Claro

Tel: 249-4666299



CONSEJOCONSEJO

Presidente
Vicepresidente

Secretaria 
Pro-Secretario

Tesorero
Pro-Tesorero 
Vocal Titular
Vocal Titular
Vocal Titular

Vocal Suplente
Vocal Suplente
Vocal Suplente
Síndico Titular

Síndico Suplente
Consejero Honorario

Raúl Arturo Romero
Guillermo G. Goyeneche
María Delfina Aguerre
Juan Carlos Arano
Gastón Belaunzarán
Hernán Beherán
Jorge Victoriano Pontiggia
Francisco Bernardo Buduba
Bernardo Rubén Aguerre
Guillermo Alberto Otegui
Mariano Alonso
Cristian Bagnardi
Elbio Néstor Laucirica
Guillermo Alejo Beherán
José Aniceto Aguerre

 Nómia de los integrantes del Consejo de 
Administración de la Coopertiva Agrícola Ganadera

LAS DIFICULTADES PARA RECOLECTAR LA COSECHA
Nuestra visión y aportes

El Consejo ha estado participando activamente con el fin de buscar ayudar al productor agropecuario ante 
las dificultades productos de las intensas lluvias, que generaron pantanos en los caminos y anegamiento de 
lotes por desbordes de arroyos y canales.
La Cooperativa hizo su aporte a través de consideraciones en la tarifa de secado del grano y aportando bolsas 
para el almacenaje en el lote, cuando las cosechadoras podían funcionar pero el estado de los caminos no 
permitía el traslado de la producción.
Esto sumado al esfuerzo personal que demandó atender a socios y clientes por las dificultades antes 
mencionadas. 
El Consejo, a través de estas líneas, quiere dejar constancia de este reconocimiento a su personal y de la 
disposición que encontramos para el recibo de la producción en estas condiciones.
Por otra parte, nos hemos reunido con las Cooperativas Agropecuaria e Industrial y la Eléctrica de Egaña, 
junto a la Sociedad Rural de Rauch, para gestionar ante el Municipio la Emergencia y Desastre Agropecuario 
para nuestro Partido. 
A través de CONINAGRO 
agilizamos esta gestión, y si bien 
advertimos que el productor 
agropecuario no cuenta con 
mayores beneficios más allá de 
prórrogas en cuotas del inmobiliario y 
de créditos en los Bancos oficiales, 
decidimos que igual debíamos 
gestionar la emergencia para 
aquellos que quieran acogerse a ella.
Por otra parte, nos hemos reunido 
para analizar que otras ayudas 
podíamos aportar, y al efecto, en 
conjunto con las entidades antes 
mencionadas, organizamos una 
reunión para conocer otras 
experiencias, en el ánimo de buscar 
CAMINOS: alternativas de 
solución, convocando a todos aquellos que de una u otra manera, utilizan la red vial, y hoy están 
perjudicados por el deterioro dado por la falta de mantenimiento de la misma, y la inundación generada no 
sólo por las intensas lluvias, sino también por los desbordes de arroyos y canales, en muchos casos por falta 
de mantenimiento de los bordos de contención o de destronque de las vías de escurrimiento naturales.
A la misma asistieron más de 100 productores, funcionarios municipales, Concejales de los diferentes 
partidos políticos que integran el Concejo, docentes, profesionales veterinarios y agrónomos, consignatarios 
de hacienda, transportistas, comerciantes, y periodistas. Esto indica que este tema va más allá de afectar a la 
producción agropecuaria, sino que preocupa y afecta a la comunidad en su conjunto. Ejemplo claro son los 
docentes que no pueden llegar a las escuelas rurales y dictar clases.
Se contó con la exposición de vecinos de Azul que presentaron con gran entusiasmo y dominio del tema, una 
propuesta basada en la conformación de una comisión de ciudadanos e instituciones interesados en el tema, 
para que lleve adelante conjuntamente con su Municipalidad la gestión del mantenimiento y reparaciones de 
la red vial.
De las exposiciones y de las intervenciones del público se desprende que este no es un problema económico 
sino de asignación de los mismos. En el presupuesto provincial actual, sólo el 1,52 % está asignado al 
Ministerio de Asuntos Agrarios, la Autoridad del Agua y Vialidad. Y en el Municipio de Rauch, en el año 2013 
sólo el 47 % de lo recaudado por Tasa Vial fue asignado a este destino. Claramente, el problema es una 
inequitativa asignación o desvío a otros destinos, de los recursos económicos públicos para la inversión y el 
mantenimiento de la red vial y el manejo del agua. A pesar que en muchos casos hay recaudaciones 
específicas para este fin como es la Tasa Vial.

After hour: en la tardecita del jueves 7 de agosto la 
Cooperativa reunió a Consejeros y empleados con un 
lunch para presentar a su postulante Soledad Estévez 
quien conversó y  derrochó simpatía entablando variadas 
conversaciones con quienes se acercaron a ella. 
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PARTICIPACION DE LA XVIII FIESTA NACIONAL DEL AVE DE RAZA
Nuestra representante

En pos de mantener su compromiso con la 

comunidad, la Cooperativa Agrícola Ganadera de 

Rauch Ltda. nuevamente se hace presente en la 

fiesta que enalza a nuestra ciudad en el mes de 

Septiembre. Como en el anteaño pasado, nuestra 

institución postula a una joven al reinado y exhibe una 

carroza ideada y confeccionada con la colaboración 

de sus empleados.

Nuestra representante en esta edición será 

Soledad Estevez, quien con sus 17 años de edad se 
toencuentra cursando 5  año en la Escuela Secundaria 

Nº 2. Entre sus actividades preferidas se destaca el 

baile en sus variantes tales como Tango, 

Contemporáneo y Folclore. 

Asimismo, aprovechamos la oportunidad, ahora 

que contamos con un Boletín en el que exponemos 

nuestras novedades y temas de interés, para 

saludar a Agustina Amerio, quien nos representó en 

la fiesta anterior y ha llevado los atributos de Miss 

Simpatía durante estos dos últimos años.

Nuestros deseos para Soledad que disfrute de 

esta nueva experiencia y un agradecimiento por 

embellecer a nuestra Cooperativa con su 

participación en tan destacado evento.
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Además, esta situación no es novedosa, ya 
que es un problema que se reitera en cuanto vienen 
épocas con lluvias por encima de lo normal. Ya que 
no se aprovechan las épocas en que se puede 
trabajar e invertir en la red vial e hídrica con las obras 
necesarias.

Es evidente la falta de voluntad política o de 
capacidad de gestión de las autoridades para 
asignar los recursos de la tasa vial y de los demás 
fondos existentes para este fin, en el destino 
específico que los mismos tienen. 

Otro aspecto sustancial y que condiciona 
cualquier trabajo que se realice en los caminos, es el 
manejo del agua. Si no se controla su escurrimiento, 
no hay camino que pueda mantenerse transitable. 

Para esto se requiere un trabajo en conjunto y la 
realización de un plan de obras elaborado por 
profesionales en el tema, sólidos técnicamente, que 
trabaje a nivel de cuencas, con obras de retención, en 
conjunto con los partidos vecinos, y con caminos que 
tengan el alcantarillado y los badenes que se requieren.

Para finalizar, una de las reflexiones que 
queremos compartir con uds es que siempre, sin 
importar las condiciones meteorológicas, debemos 
expresar nuestras peticiones y/o propuestas, sin 
esperar a esta situación extrema. Es un derecho 
constitucional que tenemos. Además hoy, al 
encontrarnos ante un proceso electoral cercano, 
tenemos la oportunidad, enmarcada en nuestros 
derechos ciudadanos, de exigir a partidos políticos y 

sus candidatos una definición sobre este tema y su inclusión en las propuestas de gestión de gobierno, hoy 
totalmente relegado de las prioridades de los funcionarios gubernamentales.

Participando activamente en política como ciudadanos, en los diseños, selección de propuestas y candidatos, 
lograremos vislumbrar a futuro alguna respuesta para nuestro sector, respuesta que será duradera, por qué no 
estará generada a causa de una circunstancia particular, si no basada en el compromiso y participación ciudadana. 

Consejo de Administración
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Recientemente se han iniciado las obras de 

construcción del nuevo edificio de nuestra 

Cooperativa, el que contará con las comodidades 

necesarias para poder brindar una mejor atención 

y servicio a socios y clientes.

CONSTRUCCION DEL NUEVO EDIFICIO DE LA
COOPERATIVA AGRICOLA Y GANADERA DE RAUCH Ltda

Atencion y servicios a los clientes

NOVEDADES FISCALES

Sistema Fiscal de Trazabilidad Animal

1

Les informamos que la Administración Federal de Ingresos Públicos ha publicado en el Boletín Oficial 
del día 14/07/2014 la Resolución General Nº 3649.  Dicha norma aprueba el “Sistema Fiscal de 
Trazabilidad Animal” (SIFTA) mediante el cual se implementa una herramienta que permitirá la 
identificación y trazabilidad electrónica de la totalidad del ganado en el territorio de la República 
Argentina.
La mencionada norma define que se entenderá por “trazabilidad” al proceso de identificación de 
un animal e incorporación en la base informática de la AFIP, como así también de los eventos 
posteriores que ocurran, tales como nacimientos, muertes, traslados, faena, transformación 
industrial, comercialización y demás supuestos de naturaleza imponible necesarios para 
obtener un informe de toda su historia.  
Este sistema de trazabilidad se aplicará en una primera etapa a los animales de la especie 
bovina y la obligación se cumplirá mediante la utilización de alguno de los dispositivos que la AFIP 
homologará al efecto y serán provistos a los usuarios del sistema por las empresas proveedoras 
autorizadas por la Administración. La misma norma crea el “Registro Fisc al de Operadores del 
Sistema de Trazabilidad Animal”. 
Además se establece el “Régimen de Información de Trazabilidad Fiscal de Ganado Bovino” con 
el fin de instrumentar una herramienta que permita la identificación y trazabilidad electrónica de la 
totalidad del ganado bovino.
La información a suministrar por el citado Régimen estará relacionada con movimientos físicos, ventas, 
transacciones con o sin cambio de titularidad de animales bovinos identificados y registrados.
Las disposiciones de la Resolución General Nº 3649 resultan de aplicación a partir del 01/01/2015 y la 
AFIP definirá todos los aspectos complementarios y necesarios para la operatividad del Sistema.

Cr. Ignacio Elias

Informamos que luego del siniestro ocurrido el 
pasado 23 de mayo en nuestra Sucursal Las 

Armas, cuando un incendio produjo graves daños 
a la Secadora de Cereales, hemos logrado 

reemplazar el equipo y reanudar las tareas de 
secado con normalidad.

No hubiese sido posible esta rápida recuperación 
de la capacidad operativa de la Planta sin la 
inestimable colaboración de la Compañía de 
Seguros La Segunda CLSG la cual dispuso el 
rápido accionar de los peritos y personal 
administrativo, liquidando el siniestro con rapidez y 
eficiencia. Por este medio hacemos llegar a La 
Segunda CLSG y a nuestros proveedores nuestro 
más sincero agradecimiento.

Un párrafo final de agradecimiento queremos 

LAS ARMAS

SINIESTRO EN LA PLANTA DE LAS ARMAS
Reanudación de las actividades de Secado

dedicar a los Bomberos Voluntarios de Las 
Armas, de Maipú y General Pirán, quienes 
actuaron con gran compromiso y eficiencia en la 
extinción del siniestro.                                            

Franco Del Fabro 
Encargado Suc. Las Armas
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Jornada sobre el Medio Ambiente y las Buenas Prácticas Agrícolas a escuelas secundarias 
locales, con técnicos de AAPRESID organizado por la Mesa Agropecuaria de Rauch (donde 

participa nuestra Cooperativa).

Nuestra Cooperativa, en conjunto con las Cooperativa Agropecuaria y Eléctrica, y la Sociedad Rural de 
nuestra ciudad, organizaron esta actividad junto a CARBAP y AAPRESID. La misma consistió en una 
clase interactiva de los técnicos de AAPRESID con los alumnos de las Escuelas Inmaculada 
Concepción, el Instituto Secundario de Rauch y la Escuela Técnica, en donde se trataron temas 
vinculados a las buenas prácticas agrícolas.

En el marco del Día Internacional del Medio Ambiente, estas actividades renuevan el compromiso que 
tenemos quienes desarrollamos nuestra actividad en la producción agropecuaria, con la sustentabilidad 
ambiental y la protección del medio ambiente.

La innovación tecnológica y la 
implementación de los conceptos y 
principios de la producción responsable 
contribuyen a que el sector sea competitivo y 
produzca en un marco de sustentabilidad 
económica, social y ambiental, satisfaciendo 
la demanda de la sociedad respecto a una 
producción justa, sostenible y segura.

Estas jornadas a cargo del Técnico Ing Agr 
Nicolás Bronzovich, en el marco del programa 
“Aula AAPRESID”, permitieron brindar a 
docentes y alumnos de la secundaria de nuestra 
ciudad, información sobre las prácticas 
agronómicas que se implementan, de manera 
que se pueda producir sin dañar el medio 
ambiente. Conceptos como las buenas prácticas 
agrícolas, el uso responsable de los 

fitosanitarios, y la siembra directa entre otras, fueron parte de los temas tratados. 

El énfasis estuvo en los beneficios ambientales logrados justamente por la siembra directa. Tecnología 
con la que se logra una reducción del 96 % en la 
erosión del suelo, un 66 % de menor consumo de 
combustible, menos emisión de carbono al medio, 
una mayor economía y calidad del agua, mayor 
actividad biológica, entre otras. 

Las Buenas Prácticas Agrícolas se basan en tres 
pilares fundamentales: 

1. La inocuidad de los alimentos: aspectos 
relacionados a la inocuidad microbiológica y química 
de los mismos. 

2. La protección y conservación del ambiente: 
prácticas agrícolas que representan un bajo impacto 
y ayuden a conservar y mejorar el medio que rodea 
el cultivo. 

3. La seguridad de las personas: considera tanto 
la salud de los trabajadores agrícolas que intervienen en la producción, como la salud de los 
consumidores finales. 

El mensaje que esta Cooperativa desea dejar a las nuevas generaciones es que con el compromiso que 
tomemos en nuestro trabajo diario para aplicar estas buenas prácticas, podemos tener una producción 
sustentable económica, social y medio ambiental.

5 DE JUNIO: DIA INTERNACIONAL DEL MEDIO AMBIENTE

Buenas Practicas Agricolas

Informe sobre la situación por la que atravesaba el sector al 30 de Julio de 2014. El estado de 
los campos es sumamente preocupante, tanto para los agricultores como para los ganaderos.
 
En Rauch se solicitó a la Provincia el estado de Desastre Agropecuario, a través de la 
Comisión Local, dada la magnitud de los daños y de las consecuencias de los mismos a largo 
plazo.
Los daños producidos han sido muy graves en agricultura. La Soja de primera fue cosechada 
en su mayoría (más del 70 %) con altos porcentajes de humedad (18 % o más), con grano 
dañado, generando grandes pérdidas económicas al productor.
Además, dado la intransitabilidad de los caminos (la mayoría de ellos cortados con pantanos) 
mucha soja fue embolsada en los campos en estas condiciones, con el peligro que ello acarrea 
a la calidad del grano, dado que no sabemos cuándo se podrá sacar de los bolsones ,y en qué 
estado se encontrará el mismo.
Además hay a la fecha muchos lotes sin cosechar, con agua hasta los 10/20 cm, lo que 
ocasiona pérdidas de rinde y de superficie cosechada. Estimamos una pérdida de superficie no 
menor al 15 %, y una merma en el rinde de lo cosechado del orden del 10 %.
A fines de julio queda aún sin 
cosechar el 15/20 % de la superficie 
sembrada.

La soja de segunda está perdida 
casi en su totalidad, dado que como 
recordamos primero sufrió una gran 
sequía (enero y parte de febrero), por 
lo que se afectó la emergencia de 
la misma (por lo que oportunamente 
se solicitara estado de Emergencia 
por Sequía). Y ahora los pocos lotes 
que se habían logrado, se 
encuentran casi perdidos por 
semilla muy dañada, anegamiento y 
muy bajo rinde por enfermedades.

El Maíz se encuentra cosechado en 
un 50 %, con rindes muy discretos 
por la seca que los afecto en verano, y ahora con altas perdidas de rindes por caída de plantas 
y espigas consecuencia del anegamiento y el retraso en la cosecha. Además lo cosechado 
presenta altos niveles de humedad + de 18 %, con el aumento de costos por secada y fletes 
falsos. 
También esta embolsado en su mayoría en los lotes, con el riesgo que esto representa, dado 
las humedades con que se embolso y la alta humedad ambiente.
Un capítulo aparte merece el Girasol, cultivo muy importante en nuestro partido, ya que fue la 
peor campaña después de la seca del 08/09, con rindes del orden de 1300 a 1500 Kg/ha. Esto 
significa mermas del orden de los 700 a 1000 kg/ha, por el efecto de la gran seca de verano, y 
luego a la madurez y cosecha con el comienzo de las grande lluvias.
La siembra del Trigo nuevo (14/15), está muy demorada por el poco interés del productor 
frente al mercado intervenido e incertidumbre de precios, agravado ahora por la falta de piso 
en los lotes y las dificultades de accesibilidad con los insumos, por el estado de los caminos. 
Se estima una reducción importante de la superficie sembrada, observándose que lo que se 
alcanzó a sembrar se encuentra en estado regular por el excesivo encharcamiento y falta de 
sol. 
Por otra parte, hay que considerar que el productor agrícola se encuentra muy desfinanciado, 
consecuencia de que los rindes de los cultivos no han sido muy buenos este año, y que la soja 
y maíz se encuentra en su mayoría sin poder vender, por no poder sacar la cosecha de los 

ESTADO DE SITUACIÓN POR DIFICULTADES EN LA COSECHA
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lotes. De acuerdo al estado actual de los caminos en el partido de Rauch, es probable que los 
productores no puedan sacar los granos de los campos hasta tanto mejoren las condiciones climáticas, 
se alarguen los días y la evaporación contribuya al secado de los pantanos y campos en general. Por 
lo que, esto traerá aparejado graves problemas financieros, con posibles cortes en la cadena de 
pagos.
Para la próxima campaña agrícola, es visible la falta de interés de los productores en este contexto por 
aumentar la superficie de siembra, incluso el de mantenerla. No sólo por la situación climática, sino 

porque los márgenes económicos son muy 
ajustados, y con pocas perspectivas de 
mejora en los precios de los granos, sino 
por la alta carga impositiva, la falta de 
financiación bancaria y el riesgo climático 
según los pronósticos de mediano plazo.

La Ganadería, una de las principales 
actividades productivas de nuestro partido, 
se encuentra también muy afectada con la 
inundación. La situación es muy grave para 
los criadores que primero sufrieron la seca 
en los meses de verano, y luego las lluvias 
y la inundación que le impidieron hacer los 
verdeos necesarios para alimentar los 
rodeos. 
Se observa un menor peso al destete por 
las bajas ganancias de peso al pie de la 
madre, y por el adelantamiento de los 

destetes por la grave situación de algunos campos. 
Los porcentajes de preñez fueron menores a los esperados, y la parición que está comenzando en 
estos momentos, está en una situación muy delicada, dado que los terneros están naciendo entre el 
agua y sufriendo graves problemas de enfermedades pulmonares, con incrementos en la mortalidad 
perinatal, y la consiguiente reducción en el número de terneros destetados en el 2015, afectando 
también los ingresos de los productores el 
año que viene.

Es muy importante destacar el movimiento 
del agua del partido. Todos los arroyos y 
canales se han visto desbordados, el agua 
se ha expandido a una velocidad muy alta, 
consecuencia del des manejo de la misma 
aguas arriba, y del abandono generalizado 
en el mantenimiento de los cursos de agua 
en general.
Es sumamente importante que la Provincia 
organice a través de la Autoridad del Agua, 
el funcionamiento conjunto de los Comité de 
Cuenca, para que entre  todos los partidos 
vecinos se pueda organizar un plan 
regional, coherente y eficiente, que evite 
estos desordenes y grandes perjuicios 
económicos para los productores y los 
municipios.

A la fecha de publicación de este Boletín, muchas de las estimaciones adelantadas a nuestras 
gremiales meses atrás, se han ido cumpliendo. Si bien, la mejora del tiempo en agosto y los días más 
largos y soleados han facilitado los trabajos, las pérdidas podemos decir que han sido importantes. 
Sumado a estas pérdidas, están el alto costo no sólo económico sino en esfuerzo personal tanto del 
productor como de sus empleados, en que han debido incurrir para hacer los trabajos (cosecha, 
acarreos, secadas, etc).

HISTORIAS DEL PERSONAL

Con sencillas palabras Blanca resume su relación 
de unos 30 años con la Cooperativa Agrícola. Está 

agradecida  porque le dieron trabajo, pero más 
agradecida está porque le enseñaron a 
trabajar.  Entró para ocuparse de los Seguros y la 
Mutual Federada 25 de Junio y eso hizo además de 
atender la Mesa de Entradas. 
“Mis compañeros en el escritorio eran Jorge Crocci, 
Cuqui Albelo, Olga Suárez, Gustavo y Carlitos 
Gascue, todo era muy chico, ahora van a hacer el 
edificio nuevo” cuenta Blanca mientras detalla 
espacios y distribuciones que le exigían siempre 
adaptarse al lugar.
 
-¿Cómo fue el ingreso en la Cooperativa?
-”Resulta que yo enseñaba máquina de escribir y 
tenía como 40 alumnos en mi casa. Les tapaba las 
manos y les enseñaba a escribir sin mirar el 

teclado. Y lo tenía a Hugo Achaga de alumno que 
hacía Seguros en la Cooperativa y se quería ir a 
vivir a Tandil. Entonces me ofreció su trabajo, y yo 
no sabía ni qué era una póliza. Y me presenté a 
hablar con Marta y le dije que no sabía nada de 
seguros, y ella me contestó que eso no importaba, 
que si quería aprender iba a aprender, ¡venga el 
lunes! me dijo”.
-¿Qué recordás de tus compañeros?

“Lo lindo que yo viví es el 
compañerismo que había en ese momento, 
Olga era muy buena y Cuqui muy recta, como 
debía ser. Jorge muy bueno y Gustavo macanudo, 
Marta también muy espontánea.  Aunque no 

quieras creer, yo aprendí a tomar mate en 
la Cooperativa porque yo no tomaba, aunque 

era criada en el campo, mi mamá tenía 
siempre café caliente arriba de la cocina 
desde la mañana, y si venía alguien le 
convidaba café; entonces de jovencita no 
tomaba mate y de a poco fui empezando a 
tomar en la Cooperativa”.
-¿Fuiste a la escuela en el campo?

-“Siempre tuve maestra particular en 
mi casa   después nos hacía dar 
examen libre en la Escuela Nº1, así hice la 
escuela yo y mis hermanos. Y después quería 
hacer carrera. Un día Alicia Minoli -que era 
muy amiga- le dijo a mi mamá que me podía ir 
con ella pupilas, para estudiar, y a mí no me 
dejaron”. 
-¿Volverías a vivir al campo?
-”Hace casi 40 años que vivo en el pueblo, no 
me gusta el campo. Vivimos en el campo 
hasta que Alejandro -mi hijo- tuvo que 
empezar el Jardín. Mi marido tenía un 
pedacito de campo y tenía un equipo grande 
de chacra. Unos años nos fue mal y vendimos 
todo. Lloramos juntos, pero ya estaba”.
-¿Qué recuerdos conservás de tu infancia en 
el campo?

-”Corría carreras de a caballo con mi 
tío Mito, jugaba con las chicas de 
Dowdall cuando venían en 
vacaciones, jugábamos en una 
americana que ellos tenían. Era 
bandida yo, saltaba de una troja en alto que 
hacían. Otra amiga era Rosita Guis, que 
venían de Buenos Aires a la casa de mis 
abuelos Rey.  En la casa que hoy es de los 
Roig vivían los Rocco, una de ellas era Mabel, 
jugábamos a aserrín, aserrán sobre el gajo de 
una planta, hasta que nos veía mi papá y nos 
hacía bajar”. 
-¿Salían?
-”Todos los domingos. Mis padres eran muy 
amigos de la familia Urrutia de Colman, así 
que venían a tomar chocolate a mi casa, mi 
mamá ponía manteles almidonados blancos 
impecables y bordados que solo se usaban los 
domingos, encima ponía orejones, masitas y 
servía el chocolate. Al domingo siguiente 
ibamos nosotros para allá. ¡Eso se usaba en el 
campo!”

Actualmente Blanca tiene ocupaciones todo 
los días de la semana, hace yoga, ejercicio, 
memoria, escribe, trabaja en la Comisión 
Directiva de AMAR,  y espera la visita de su 

BLANCA DIEZ 

“Estoy muy agradecida a la Cooperativa”



CONSEJO

CURSO DE CONSEJEROS DE ACA
Una capacitación que enriquece el funcionamiento de las Cooperativas 

El mes pasado finalizó la 4ta edición del Curso de Consejeros que organiza la Asociación de 
Cooperativas Argentinas (ACA), para la formación de consejeros de las cooperativas adheridas a la 
asociación.
Participaron 24 Consejeros representando a los 12 Consejos Asesores Regionales (CAR), y fue 
coordinado por el Lic Rafael Regner, de vasta experiencia en ACA y en el movimiento cooperativo.
La modalidad del Curso fue con 12 encuentros de dos días, en los cuales se expusieron la 
conformación, organización y actividades que llevan adelante la ACA y demás organizaciones del 
grupo, como son La Segunda, ACA Salud y COOVAECO.
Una de las primeras presentaciones fue la del Gerente General de ACA, el Contador Daniel 
Bertone, quien se explayó sobre los orígenes de la asociación, su historia, misión y objetivos. Para 
pasar luego a describir las diferentes campos de acción, las actividades, y su estructura 
organizativa (exportación y comercialización, Insumos, Puertos, CDC), y los proyectos de inversión 
en marcha.
En las siguientes, participaron los 
funcionarios a cargo de las diferentes áreas 
de la Asociación, como son Insumos, 
Exportación, Comercio Exterior, Legales, 
Inversiones, Puertos, y Administración y 
finanzas.
En sucesivos encuentros expusieron los 
directores y funcionarios del Grupo Asegurador 
La Segunda, del servicio de salud ofrecido por 
ACASalud, y el de viajes y turismo por 
COOVAECO. Todas estas pertenecientes al 
grupo cooperativo de ACA.
Además tuvimos la oportunidad de visitar 
el Puerto de San Lorenzo, las instalaciones de 
La Segunda en Rosario, y la planta de 
Campana.
Un párrafo para destacar fue la participación del Presidente de ACA, Daniel Biga, quien con el 
entusiasmo y el compromiso que lo caracteriza, comentó su historia personal en el movimiento 
cooperativo, y se explayó sobre su visión sobre el presente y futuro del cooperativismo, de la ACA, 
y de las propias cooperativas de base. 
A través de su participación y liderazgo, se generó un profundo debate y movilización entre los 
asistentes del curso, permitiendo esto que cada uno nos enriqueciéramos tanto en lo personal 
como en nuestra función como cooperativistas y como consejeros de nuestras propias 
cooperativas.
En los sucesivos encuentros tuvimos las presentaciones de CONINAGRO, el sector gremial del 
cooperativismo agropecuario, y del Consejo Central de Juventudes.
Además de interiorizarnos en la organización y funcionamiento de ambos, se generaron 
interesantes intercambios de información sobre la situación política y socioeconómica del País. En 
el caso del encuentro con los jóvenes, pudimos reflexionar sobre el trabajo y la importancia de su 
existencia, no sólo por ser un importante espacio de formación para los futuros consejeros, sino 
también por el empuje propio de los jóvenes, que traerá sin dudas la renovación del espíritu 
cooperativo.
En la evaluación del curso, los consejeros participantes coincidieron en la importancia de estos 
cursos, no sólo para la formación de consejeros de ACA o de su grupo cooperativo, sino también 
para cada una de nuestras cooperativas. La reflexión sobre el rol y la función de los consejeros, el 
intercambio de experiencias con consejeros de cooperativas agropecuarias con muy diversas 
escalas y actividades, diseminadas por toda la región pampeana, no sólo nos permitió 
enriquecernos en lo personal, sino que esto en la medida que lo transmitamos a nuestros pares, 
será de gran utilidad para nuestros propios consejos, por el aporte de ideas, de proyectos, y de 
experiencias, renovando sin duda el compromiso con el cooperativismo.

Ing Agr Elbio N. Laucirica
Sindico CAG

CONSEJO

Con una participación de más de 100 personas, en donde no sólo había productores agropecuarios, 
sino también funcionarios municipales, Concejales de todos los partidos políticos que integran el 
Concejo Deliberante, docentes, profesionales veterinarios y agrónomos, casas ferieras, 
transportistas, comerciantes, y periodistas. Esto indica que este tema va más allá de afectar a la 
producción agropecuaria, sino que preocupa y afecta a la comunidad en su conjunto. Ejemplo claro 
son los docentes que no pueden llegar a las escuelas rurales y dictar clases.

Se contó con la exposición de vecinos de Azul que presentaron con gran entusiasmo y dominio del 
tema, una propuesta basada en la conformación de comisiones de productores para que lleven 
adelante la gestión del mantenimiento y reparaciones de la red vial.

De las exposiciones y de las intervenciones del 
público se pueden extraer algunos puntos a tener 
en cuenta, como:

En primer lugar, no es un problema económico sino 
de asignación de los mismos. En el presupuesto 
provincial actual, sólo el 1,52 % está asignado al 
Ministerio de Asuntos Agrarios, la Autoridad del 
Agua y Vialidad. Y en el Municipio de Rauch, en el 
año 2013 sólo el 47 % de lo recaudado por Tasa 
Vial fue asignado a este destino.
Claramente, el problema es una inequitativa 
asignación o desvío a otros destinos, de los 
recursos económicos públicos para la inversión y el 

mantenimiento de la red vial y el manejo del agua. A pesar que en muchos casos hay recaudaciones 
específicas para este fin como es la Tasa Vial.

Además, esta situación no es novedosa, ya que es un problema que se reitera en cuanto vienen 
épocas con lluvias por encima de lo normal. Ya que no se aprovechan las épocas en que se puede 
trabajar e invertir en la red vial e hídrica con las obras necesarias.

Está claro que volver a hacer transitables los caminos no se resuelve rápidamente, y que requiere de 
una solución en conjunto entre quienes tienen la obligación de llevar adelante los trabajos y de los 

usuarios y contribuyentes de la tasa vial. Es un 
tema que involucra a la población en general, por 
lo que no debe ser utilizado en forma partidaria, y 
cada uno de los involucrados deben 
comprometerse en el mantenimiento y reparación 
de los caminos.

En conclusión, se necesita la voluntad política 

de las autoridades para asignar los recursos de 

la tasa vial y de los demás fondos existentes 

para este fin, en el destino específico que los 

mismos tienen. Además, esta voluntad política 

también es necesaria para dar espacios de 

participación a quienes les corresponde hacer el 

seguimiento del buen funcionamiento de la gestión 

pública (Concejales, Legisladores, etc). Ante este hecho, se reclama incorporar a estos espacios de 

participación a quienes están involucrados directamente en el tema, porque son los que están sobre 

las necesidades y pueden hacer más efectivo el seguimiento de los trabajos.

CAMINOS:
Alternativas de Solución
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